

於 二宮町教育委員会事務局

平成24年6月29日

## 二宮町教育委員会会議録

(定例会)・臨時会)

二宮町教育委員会

1. 開会時間            午前 午後        10時        00分

2. 閉会時間            午前 午後        12時        10分

3. 委員長名            井 出        真理子

4. 署名委員

5. 出席委員

議席番号	出欠席	氏名
1	○	井 出        真理子
2	○	飯 塚        富 美
3	○	武 井        健 一
4	○	小 林        徳 博
5	○	内 海        博 治

6. 出席者氏名            教育次長        石井博司  
参事兼生涯学習課長    宮川康廣  
教育総務課長        松本幸生  
教育総務課指導班主幹    北川慶太  
教育総務課教育総務班主査    竹本直昭  
教育総務課教育総務班主事    関田智恵子

7. 傍聴者            なし

8. 調製者            教育総務課教育総務班主事    関田智恵子

## 平成24年度6月教育委員会定例会会議録

日時：平成24年6月29日（金）

午前10時00分より

場所：二宮町町民センター2Aクラブ室

### ― 開会宣言 ―

（委員長）平成24年度6月定例教育委員会議を開催します。

### ― 署名委員の指名 ―

飯塚委員を指名する。

### ― 教育長事務報告 ―

（教育長）6月事務報告を行う。

（教育次長）6月政策会議報告及び平成24年第2回6月議会定例会報告を行う。

（各課長）各課の事業報告・事業予定について説明する。

- （小林委員）文部科学省より通学路の合同点検を実施するよう通知があったとのことですが、二宮町では以前より通学路の点検は行っていたかと思います。その対応について教えてください。
- （教育総務課長）通学路の危険箇所については学校も普段より気にしておりますので、保護者から校外委員等を通じて学校へ報告いただいたことに基づき、通学路の変更等の対応をしております。また、道路の構造変更が伴うとすぐにはいきませんが、注意看板やカーブミラーの設置は担当課にてすぐに対応しておりますし、そのような対応では難しい箇所については保護者に見守りを行っていただくなどの対応をしております。
- （小林委員）合同点検において危険であると報告した箇所への対応について、国から補助金等の対応はあるのでしょうか。
- （教育総務課長）補助金等については特に記されておらず、対策を進めていくようにとのことです。
- （教育長）以前より、ご報告いただいている危険箇所については道路を拡幅するなど改善に取り組んでいますが、まだ課題が残っている箇所もあります。
- （小林委員）危険箇所として報告することにより予算確保に優先順位をつけられるので、「点検しただけ」にならないよう、上手に活用し、安全確保に努めていただきたいと思います。
- （武井委員）PPSと電力受給契約を結んだとの事ですが、どの程度安くなる見込みなのでしょうか。

- （教育次長）値上げの影響は町全体で約1千万円増、そのうち今回 PPS と電力受給契約を結んだ11施設については280万円増を見込んでいました。PPS の導入により220万円削減される見込みです。
- （武井委員）電力受給契約を締結した会社から、今後値上げするという話がありますか。
- （教育次長）現在のところ、そのようなお話は伺っておりません。
- （小林委員）子ども野外研修は一部男女混合、一部男女別で実施するとのことですが、昨年までは基本的に男女混合で事業を実施されていたのに、なぜ今年から実施方法が変わったのでしょうか。
- （参事兼生涯学習課長）今年度は、管理面の問題から男女を分けてほしいと子育て連より申し入れがあったため、実施方法を変えることとなりました。工作やキャンプファイヤー等は男女混合で実施しますが、食事の準備等は男女別の班で実施します。
- （教育長）教育委員会としても男女混合で実施するよう考えておりましたが、今年度については指導者の人数の関係でこのようになりました。来年度以降は例年通り男女混合で実施できるようにしたいと思います。
- （委員長）昨年度の反省会では男女混合に反対する大きな意見はなかったように思います。今の時代において、男女別々というのはいかがなものかと思います。
- （小林委員）運営者側の都合だけでなく、いかに子どもたちが楽しく過ごせるかに主眼を置くようにしていただきたいと思います。このような意見があったことを反省会で伝えてください。
- （教育長）教育委員会議にてご意見をいただいたことを伝えさせていただきます。
- （武井委員）給食費の未納があった場合、児童手当より天引きできるようですが、二宮町でそのようなことはありますか。
- （教育総務課長）国の制度では、保護者の了解を得れば児童手当から給食費を受け取ることができるとされています。町で実施するには体制を整える必要があります、検討しているところです。
- （武井委員）未納の方の中には、払えるお金があるのに払わない人もいるのですか。
- （教育総務課長）家庭の事情により納付できない場合が多いようです。
- （小林委員）学校側の対応にも限界があると思うので、生活保護を受給している方で未納が発生した場合と同じように、未納がある場合は徴収できる仕組みを確立していただきたいと思います。
- （教育総務課長）学校とは、子ども手当の支給日を連絡し保護者への督促時機を指示するなどの連携は図っています。
- （委員長）PTA 連絡協議会総会や地域教育力推進ネットワーク会議・図書館協議会での主な話題を教えてください。
- （教育次長）PTA 連絡協議会総会では、単独の PTA で実施するより、5校で連携し、連絡協議会として行った方がより良い事業ができるのではないかということについて話し合われました。
- （参事兼生涯学習課長）地域教育力推進ネットワーク会議では、24年度の事業概要の説明、各団体による取組状況報告、意見交換を行いました。また、図書館協議会では蔵書の整備計画等について議論いたしました。

- （委員長）PTA 連絡協議会総会では、子どもたちを取り巻くインターネット環境が新たな時代を迎えていることに伴う幼少期からの家庭での教育については、特に話題にされなかったのでしょうか。
- （教育長）インターネットの問題については、昨年度 PTA で警察を呼んで講習をいたしました。今年度も呼びかけてまいりたいと思います。PTA 連絡協議会総会では、PTA に望むことや、家庭教育の大切さ、本年度の教育委員会の教育の重点施策等について、挨拶の中でお話しをしました。総会ですので、各学校の新しい PTA 役員の紹介や予算、事業計画等が話題の中心となっております。
- （委員長）愛のパトロールの主催はどこですか。
- （参事兼生涯学習課長）生涯学習課が主催で、夏休みは夜間も実施していきます。
- （教育長）環境浄化推進委員会と生涯学習課が協力して実施しています。

— 付議事項 —

議案なし

— 報告・協議事項—

（1）平成24年度二宮育英会奨学生の選考結果等について

（教育総務課教育総務班主査）平成24年度二宮育英会奨学生の選考結果等について説明。

- （武井委員）所得割額とは何ですか。
- （教育総務課長）所得に応じてかかる住民税の金額です。
- （小林委員）奨学生制度の今後の方向性について教えてください。
- （教育総務課長）現在は積み立てた基金により運用できており、理事会において、当面は基金により事業を継続していくことで話し合われています。しかし、今後については高校の授業料無償化制度を見極めて検討していく必要があると考えています。

（2）平成23年度学校給食費会計報告について

（教育総務課教育総務班主査）平成23年度学校給食費会計報告について説明。

- （小林委員）年間食数は何食ですか。
- （教育総務課長）約172食です。
- （小林委員）学校から、教育課程の問題で、給食実施回数を増やすことにより授業時間数を増やしたいという要望はありますか。
- （教育総務課長）今年度の給食計画作成にあたり、小学校からは1日増やすよう要望がありました。中学校からは2学期の始業が早まることに伴い給食の開始日を早めるよう要望がありました。

- （小林委員）年間食数172食というと、他市町に比べて少ないのではないのでしょうか。
- （教育総務課長）給食の実施日数では180日超ですが、遠足やテスト期間などは給食がありませんので、年間食数は約172食となります。
- （小林委員）給食運営準備金とは町の補助金のことですか。
- （教育総務課教育総務班主査）野菜等の急な値上がりへの備えとして、過去に給食費から積み立てられたようです。
- （武井委員）保護者が支払っているのは食材の費用なので、「給食費」ではなく「給食食材費」と名称を変えてはいかがでしょうか。
- （委員長）保護者へ配布する文書の裏面のグラフでは全額保護者負担なのではないかと誤解を与えてしまうように感じました。保護者が支払っているのは食材費のみであることをきちんと伝えていく必要があると思います。
- （教育総務課長）名称については今後の検討課題とさせていただきます。また、保護者へ配布する文書については事務局にて微修正をさせていただきます。

### （3）その他

#### 1. 一色小学校の児童が巻き込まれた事案について

（教育総務課長）一色小学校の児童が巻き込まれた事案について報告。

- （教育長）被害にあった児童の保護者から被害届は出されているのですか。
- （教育総務課長）被害届については把握しておりません。
- （武井委員）警察から教育委員会への情報提供はありますか。
- （教育総務課長）学校からの情報提供に基づき委員の皆さまにご報告しています。
- （教育長）町では警察との情報提供協定の締結について検討しているところです。
- （委員長）保護者と学校は連絡を密にされていて、必要に応じて学校が教育委員会に報告しているということですね。
- （武井委員）今回の件について、メールが配信されたのは翌日でしたが、すぐにメール配信することはできなかったのでしょうか。
- （教育総務課長）これまでも、犯人が逃走中であったため警察から町防災安全課への連絡に基づき、すぐにメールを配信したことはありました。状況によりすぐにメール配信をする場合もありますが、今回は事実確認後であったため翌日の配信となりました。なお、一色小学校からはその日のうちに保護者あてにメールを配信しています。
- （小林委員）警察と情報提供の協定を結んでいる自治体もありますが、逮捕後の状況についてはなかなか情報提供していただけないのが実情のようです。

#### 2. インターネットへの一色小学校運動会の映像流出事案について

（教育総務課長）インターネットへの一色小学校運動会の映像流出事案について報告。

- （委員長）肖像権については、どこかで学ぶ機会を設けていただきたいと思います。
- （教育長）学校でも子どもたちに対して、肖像権について指導しています。
- （教育総務課長）保護者に対しても年度初めの説明会等でお話しさせていただいていますが、今後は、学校として積極的に呼びかけていく必要もあるのではないかと考えています。
- （小林委員）ぜひ校長会等で、積極的な呼びかけについてお伝えいただきたいと思います。

### 3. 二宮小学校・一色小学校の運動会及び二宮西中学校の体育祭について

- （委員長）先日行われた二宮小学校の運動会の感想をお聞かせ下さい。
- （飯塚委員）賑やかですが、会場が狭いという印象でした。お年寄りの方も多くいらっしゃっており、その方たちのための席も確保されていたようですが、足りないくらいだったようです。また、熱心な保護者の方が多いためか、表示がしてあるにもかかわらず、児童が通るために確保されていた通路に保護者の方がいらっしゃったのが気になりましたので、今後は表示だけではなく、何らかの対応を考えた方が良いのではないかと感じました。
- （委員長）地域の方も多く来場されており、地域の行事になっているという印象を受けました。一色小学校の運動会についてはいかがでしたか。
- （教育長）整然と実施されていてよかったと思います。
- （委員長）二宮西中学校の体育祭についてはいかがでしたか。
- （小林委員）生徒たちが一生懸命取り組んでおり、賑やかで良い体育祭だったと思います。

#### — 次回教育委員会予定 —

（教育総務課教育総務班主査）次回教育委員会議の日程及び出席を要する主な行事について説明。

#### — 閉会宣言 —

（委員長）平成24年度6月定例教育委員会議を終了いたします。

午後12時10分 終了